



**DECLARACION DEL MINISTRO DE ENERGIA Y MINAS, ANTONIO
ALMONTE, ANTE LA 66 CONFERENCIA GENERAL DEL ORGANISMO
INTERNACIONAL DE ENERGIA ATOMICA (OIEA)**

Gracias Sr. Presidente,

En nombre del Gobierno de la República Dominicana, felicitamos al Representante Permanente de Italia, embajador **Alessandro Cortese**, por su elección como presidente de la Sexagésima Sexta Reunión Ordinaria de la Conferencia General del OIEA, así como a los vicepresidentes y demás miembros de la Mesa, a la vez de ofrecerle el apoyo de nuestra delegación en esta importante función.

De manera particular, agradecemos y apoyamos al director general **Rafael Mariano Grossi** por el gran trabajo realizado al frente de la Agencia Internacional de Energía Atómica, en medio de circunstancias excepcionales, en un ámbito internacional que se torna cada vez más turbulento. La República Dominicana, reafirma el apoyo a su gestión y reconoce su capacidad de crear espacios de diálogo para dirimir diferencias.

Estimados colegas,

Sr. Presidente,

Atravesamos una coyuntura geopolítica de alta complejidad. Estas circunstancias nos imponen la tarea de ser más proactivos en aras del fortalecimiento de los mecanismos de cooperación multilateral, nacidos del diálogo y la diplomacia, para enfrentar las amenazas que desestabilizan el orden internacional. Dadas estas circunstancias, debe ser una prioridad para los Estados garantizar la seguridad nuclear y radiológica, así como la protección del medio ambiente, la soberanía alimentaria, los progresos tecnológicos en agricultura o la elevación de

la calidad en los sistemas de salud. Ese conjunto de acciones haría del mundo un lugar más confiable.

Es preciso reconocer los avances en no proliferación y uso pacífico de la energía nuclear. Sin embargo, debemos destacar que la arquitectura de no proliferación y desarme requiere de la implementación equilibrada de los tres pilares del Tratado de no proliferación (TNP) y desde esa perspectiva, vemos con preocupación que el desarme sea el punto que menos ha avanzado en las últimas décadas. República Dominicana reafirma su compromiso histórico con el uso de la energía nuclear con fines pacíficos.

Queremos señalar que nuestra nación, con la asistencia del departamento de cooperación técnica del OIEA, ha podido ser parte de los proyectos ZODIAC y NUTEC: el primero para incrementar la prevención y control de futuras pandemias zoonóticas; el segundo, para la gestión del plástico que representa un grave problema ambiental a escala planetaria.

De igual manera, esta asistencia permitirá iniciar en el corto plazo la instalación de un “Laboratorio Secundario de Calibración Dosimétrica” en Santo Domingo para mejorar la calidad y confiabilidad del tratamiento de la terapia del cáncer entre otro y en estos momentos estamos en la fase de evaluación del proyecto “Rayos de Esperanza” también relacionado con la terapia oncológica. Decisiones que fortalecen las capacidades del Estado dominicano en su lucha contra el cáncer

En lo que se refiere al desarrollo de capacidades, reiteramos nuestro agradecimiento al Departamento de Cooperación Técnica del OIEA por los niveles de colaboración alcanzados. Abarcan ámbitos estratégicos como la cooperación en el desarrollo de capacidades, a través de cursos, talleres, asesoramiento, proyectos o el programa de becas Marie Skłodowska Curie.

Las instituciones cristalizan visiones de futuro al realizar una ejecución eficiente de los planes o programas previstos. Bajo esta lógica, reconocemos la labor del Grupo de Trabajo de Composición Abierta sobre la Estrategia de Mediano Plazo 2024-2029, que concluyó con la adopción

de este importante documento.

Como parte de nuestro compromiso, República Dominicana firmó este mismo año con la OIEA el Marco Programático Nacional para el período 2022-2027. Esto representa una gran oportunidad, porque estimamos las contribuciones significativas que la ciencia o la tecnología nuclear hacen al cumplimiento de los objetivos principales de desarrollo.

Estimados todos,

Sr. Presidente,

Para finalizar, quiero expresar que la República Dominicana, se une al consenso con relación a la propuesta de Kazajstán relativa a la “Restauración de la igualdad soberana en el OIEA”. Apoyamos esta iniciativa, porque se basa en el principio de igualdad soberana de todos sus miembros y garantiza todos los derechos y beneficios resultantes de su condición, respetando la soberanía de los Estados. En tal sentido, me permito concluir con las palabras expresadas por nuestro presidente Luis Abinader Corona en la Asamblea General de las Naciones Unidas -en septiembre del 2021- en el que sostuvo lo siguiente: “El Estado dominicano reafirma su compromiso con los principios fundamentales de la Carta de las Naciones Unidas: la paz, la dignidad humana, la justicia, el progreso social y la libertad”.

Muchas gracias.